

令和 2 年度

第 2 回 四万十町ケーブルネットワーク放送番組審議会要旨

日 時：令和 3 年 3 月 24 日（水） 午後 1 時 3 0 分～午後 3 時 00 分

場 所：四万十町役場 3A 会議室

出席委員：中町博信、奥宮正洋、中城由美子、居長原信子、澁谷法人、中屋建八

欠席委員：和田裕實

事務局等：企画課：山本課長、森

四万十公社：前田次長、大崎チーフ

□ 会議次第

- 1 開会
- 2 会長あいさつ
- 3 企画課長あいさつ
- 4 議 事
 - (1) 報告事項
 1. 加入状況
 2. 放送実績ほか
 3. 自主放送停波・訂正放送・放送事故ほか
 4. 出張・研修・会議等の他の報告事項
 - (2) 審議事項
 - (3) 自主制作番組視聴
- 5 質疑応答
- 6 閉会

□ 会議結果（要旨）

(1) 報告事項

1. 加入状況について

【大崎】前回開催した放送番組審議会時の 9 月加入状況と現時点の加入状況の比較説明を行った。9 月の加入世帯数は 7,493 世帯、現在は 7,500 世帯となっており大きな変化がない状態。

2. 放送実績の報告

■ 自主放送番組の内容および番組制作に関連する報告事項

〇2- 1 定期放送 ニュース番組（しまんと放送室）

【大崎】今年度はコロナの影響もあり、例年と比較するとイベントの少ない状況でしたが、多くの情報キャッチしな

から適宜取材を行った。

【大崎】P7 第 711 回 1 月 2 日から放送した内容ですが、毎年四万十町成人式の撮影に行き多くの方にインタビューをしているが、コロナの影響もあり実行委員会と協議を重ねた結果 町外からの帰省者に対してのインタビューは極力控え、取材対象者を町内在住者に絞った段階で臨んだ。

【大崎】P7 第 713 回 1 月 7 日から放送した内容〔最強寒波に注意〕ですが、寒波により水道管凍結などの恐れがあり、また役場からも啓発の依頼があったため、本来役場からの依頼は行政放送として放送するのが基本だがいち早く住民さんへ情報を早く届けるという観点からニュースの枠で放送を行った。

【大崎】P8 第 720 回 2 月 1 日から放送した季節のお知らせですが、最近園児や小学生等から小さな季節ネタの提供を受ける事が多くなった。植物に関する取材を比較的行いやすく、情報を頂いたらすぐに取材に行くようにした。珍しい植物について牧野植物園さんの協力も頂きながら〔これはこうゆう植物でした〕というかたちで、なるべく園児にもわかりやすいように放送を行った。

【大崎】P10 第 729 回 3 月 4 日から放送した新型コロナのワクチン接種リハーサルについて、きらら大正で役場が実施されたリハーサル状況の放送を行った。ワクチン接種に関して役場の指示に従いながら今後も放送を予定している。週二回（月曜・木曜）更新しているしまんと放送室に町民が知り得たい情報をタイムリーに流せるように今後も務める。

〇2-2 定期放送 ミニ企画番組（四万十うおっちゃんぐ）

【大崎】ニュースとして取り上げる、あった出来事ではなくてケーブルテレビが掘り下げて地域の紹介や町で頑張っている人物の紹介等のコーナーになっている。以前から放送していた遍路道を歩くというミニ企画番組が好評であり、社内で協議し町内の旧道を掘り下げる番組を新設した。〔テクテク〕というタイトルで現在取り組んでいる。可能な範囲で町内の旧道を把握し紹介していきたい。

【大崎】P11 から P13 まで放送実績を掲載している。

【大崎】P14 第 679 回 3 月 11 日から放送した、東日本大震災発生から 10 年が経ち、改めて啓発していくタイミングとして適切と判断し、東日本大震災を経験した役場の方からどのような思いで防災活動に取り組んでいるか迫る番組を作成した。また、翌週 3 月 18 日から放送した、7 年前に大正地域でピアノを被災地に贈る活動を行った方いた。その後ピアノがどうなっているのか調査したく寄贈したピアノがある宮城県岩沼市の幼稚園に電話し、現在のピアノの動画を撮影していただきその動画を企画番組として紹介した。季節に合わせた（3.11 に合わせた）番組にし、なぜこの季節にこの放送をするのか。しっかり意味を持たせた番組編成をこれからも続けていきたい。

〇2-3 特別番組

【大崎】P14 特別番組として 1 月に放送した十和文化祭について、催しは昨年 12 月に無観客で実施された文化発表会。例年ニュース番組で一部分のみ放送していたが、主催者からの意向もあり無観客だった

ため今年度はすべて放送した。P14 下段に記載している他局が作成している番組も交流や町外の情報提供を目的に放送している。〔えほんで遊ぼう いちのどっか〜ん！〕がこの3月で終了するため、高齢者向けの脳トレに関する番組をよさこいケーブルネットさんが作成しているのでその番組を放送できればと考えている。決定次第本審議会へ報告を行う。

〇2-4 生放送番組

【大崎】P15 高校野球や大晦日の除夜の鐘、初日の出等の放送実績を記載している。

〇2-5 行政放送

〇2-6 四万十町議会 定例会

〇2-7 四万十町議会 臨時会

〇2-8 高知県議会中継

【大崎】P15 行政放送について、今年度はコロナの影響もあり保育園の撮影等気になりましたが、役場と協議し感染症対策を十分に実施したうえで撮影に臨み、今年も途切れることなく全ての保育所等の紹介ができた。P15～P17 まで行政放送や町議会・県議会の放送実績を記載している。

〇2-9 他局へのコンテンツ提供

【大崎】チャンネル 700 という STB(セットトップボックス)を設置して視聴する有料番組(全国版)があり、全国向けにも四万十うおっちゃんぐを放送している。

〇2-10 その他のテレビ局での放送

【大崎】NHK 高知放送局では3週間に1回のペースでケーブルテレビが放送したニュースを選んで放送していた。

〇2-11 文字放送

〇2-11 データ放送

【大崎】文字放送とデータ放送に関しては、これまでと変更はありません。

3.自主放送停波・訂正放送・放送事

〇3-1 事故報告

【大崎】事故報告はありません。

4.出張、研修、会議等 その他の報告

【大崎】3月上旬に制作有志会があり、毎年県内の番組を制作している部署が集まり、各局が番組を持ち寄り意見交換を行った。今年度はコロナの影響もありオンラインでの開催となった。以上が報告事項です。

【中町会長】ここまでで質問や意見はないか。

【澁谷】P11 いざゆけ 遍路道について、今は町内の旧道の番組になったということだがどの辺りの撮影をしているか。

【大崎】呼坂と興津峠の旧道等 2～3 ヶ所の収録が終了している。

【澁谷】リクエストがある。志和の旧道〔ブリの道〕をぜひ収録してほしい。志和の海岸線ではなく山手の道になる。石畳もあり、昔は港からブリを持って歩いたという話があり〔ブリの道〕と呼んでいる。長い距離となるが是非お願いしたい。

【大崎】いい情報をいただいた。ありがとうございます。

【中屋】興津峠の旧道とはどの辺りか。

【大崎】興津峠のトンネルの上になる。少し舗装が残っており車も通れる。

【中屋】県外のソフトボール大会に行く中学生が抱負を語っているがしっかりと話せている。ケーブルテレビが何か指示を出しているのか。

【大崎】こちらが指示した訳でもなく中学生が自分で考え自分の口で話している。

【居長原】最近の子はしっかりしている。そういった教育を受けているのではないか。

【大崎】すべての生徒が喋れる分けでもないので、一部収録でカバーしている部分中にはある。

【中屋】県外のソフトボール大会へ行く生徒は練習を高知市内でやっており、ケーブルさんは高知市まで追いかけて練習風景の撮影をしてくれている。保護者の目線からすれば非常にありがたいことだ。

【大崎】この県外のソフトボール大会へ行く生徒は高知県選抜選手であり、町内出身者が 7 名おり、県選抜が集めて練習する場所が高知市だったためケーブルテレビとしても全ての選手を一度に撮影できるため高知市での撮影を行った。

【居長原】全般的に放送内容は良いと思う。取組そのものも好感が持てる。

【前田・大崎】ありがとうございます。

【大崎】今年 4 年目の取組になりますが、小中学校の卒業式が同日に行われるためケーブル全てのスタッフを動員しても全校の収録ができない状況にあった。そこで各学校から卒業写真を提供いただき写真スライドショーにて全校卒業式の放送を行った。

【中町会長】今年はコロナで番組収録に苦労したと思う。逆にコロナがあるからこそできることもある。普段は忙しくてできなかったことが今年ではできているように感じた。コロナが収束しても今年実現できた内容を活かしてほしい。

(2) 審議事項

【中町会長】審議事項があれば報告をお願いします。

【森】今回審議事項はありません。

(4) 自主制作番組視聴

～自主制作番組視聴を行った。～

(5) 質疑応答

【中町会長】全体を通して意見や質問はないか。

【居長原】旧道に関しては十和地域にもあるので是非紹介してほしい。また由緒ある神社や寺も多数存在するのでその企画も作ったら面白いかもしれない。

【大崎】ありがとうございます。それに似た感じで四万十名所図鑑というコーナーも新設している。ぜひ検討したい。

【居長原】料理のお話はどんな感じか。

【大崎】新コーナーとして料理番組を作れないか検討している。食リポだったり料理対決であったり。また決まり次第ご報告します。

6.閉会

【会長】以上をもちまして令和2年度第2回四万十町ネットワーク放送番組審議会を閉会したいと思います。次回は3月に予定しています。

以上